



ふるさと 水戸12月

「あい」のある学校・地域 つながれ水戸っ子



3か月後のゴールを目指して

校長 中尾 功

先日、6年生の児童が「卒業文集に載せるメッセージを書いてください」と校長室にやって来ました。「わかりました」と答えながらも、もうそんな時期なんだと思いましたが、この「卒業生へのメッセージ」というのは結構難しいです。3か月後に子どもたちに届けるメッセージで、しかも、印刷してしまってからでは修正がきかないし……。かといって無難なことを書くのは子どもたちに失礼だし……。などと考えているとなかなか筆が進みません。(ワープロソフトを使っていますが…)

しかし、考えてみると自分が学級担任をしていたときには、2学期が始まったころには、最後の日に子どもたちに話すことを考えていたし、そのことを話すために子どもたちと一緒に様々な取組をしました。同じように3か月後の子どもたちの成長をイメージしてメッセージを書こうと考えています。「あんたらならきっとやれる」「一緒に汗をかいていこう」「あきらめずにトライするで!」そんな願いを込めて書こうと思います。そして、一緒にゴールを目指したいと思っています。もちろんそれは6年生に対してだけでなくすべての子どもたちに対しても同じ思いです。修了式の日子どもたちに伝えることを一つのゴールと定めて職員一丸となって取り組んでいきます。

湖南省がすてき! 水戸もすてき! ふるさとがすてき!

小学生のときに「郷土クラブ」に入っていました。そのときに初めて古墳(六反古墳)の石室に入り、巨石に圧倒され、地域の魅力にはまりました。常楽寺の三重塔の美しさ、ウツクシマツの凛とした姿に感動し、成人してからは、天保義民碑に刻まれた願い、三雲城の石垣や岩根の磨崖不動明王から歴史を感じ、湖南省で育ったことに喜びを感じます。

3年前、水戸小学校に赴任した時に一番に感じたのは公園の美しさでした。水戸学区の公園のように地面に寝ころびたいと思える公園はそんなにありません。地域の皆さまが整備されているからこそその美しさです。そんな地域の皆さまの姿にふるさとづくりの原点を感じ、学びたいと思い「茶釜川を美しくする会」の活動に参加しました。会の活動は今年度で終了し自治会活動に引き継がれるとのことですが、まちづくりへの思いは、今年も点灯されたイルミネーションのように受け継がれていくのだろうと思います。



今年の水戸まつりでは、4年生が地域に向けたSDGsのパンフレットを配布し、ポスターを作ったり(ごみステーションに掲示)、5年生がごみのポイ捨てをしないように呼びかける回覧用のチラシを作ったりするなど、地域に向けての発信に取り組みました。

いつの日かこのような体験をした「水戸っ子」たちが、ふるさとづくりの主役となるよう地域の皆さまとともに歩む水戸小学校でありたいです。

それでは、皆さま。よいお年をお迎えください。来年もよろしく願います。

1月の行事予定

日	曜	行 事
7	金	始業式 (3校時までで下校)
8	土	新学期に向けての心と体、持ち物の準備は、早めにしておこう！
9	日	
10	月	
11	火	給食開始 (給食後、13:30下校) 身体測定5, 6年 食育・ベルマークの日
12	水	身体測定3, 4年 代表委員会
13	木	読み聞かせ (1・2・4・6年、5-1、4くみ) 身体測定1, 2年
14	金	マツゾウくん来校 学校保健委員会 13:30
15	土	姿勢についての講演もあります。委員以外の皆さんもぜひともご参加ください。
16	日	
17	月	委員会活動 なわとび週間 (~2/9)
18	火	
19	水	学習参観 (北門側登校 2校時) 日枝中学校入学説明会 (6年保護者10:40)
20	木	読み聞かせ (4・5・6年、1~4くみ)
21	金	学習参観 (南門側登校 2校時) 日枝中学校入学説明会 (6年保護者10:40) PTA新役員決定会議 (19:00)
22	土	
23	日	
24	月	校内人権デー クラブ活動
25	火	短縄記録会 (6年)
26	水	3年校外学習 (AM 栗東歴史民俗博物館) 短縄記録会 (5年)
27	木	入学説明会・きらきら交流会 (5校時) 短縄記録会 (4年)
28	金	1, 2くみ校外学習 (水口子どもの森) 短縄記録会 (3年)
29	土	青春祭で堂々と発表
30	日	
31	月	短縄記録会 (2年)

さいご 最後まで走りぬいた持久走!

12月2日に持久走記録会を実施しました。当日の気温は低かったのですが、晴天に恵まれ、多くの保護者の皆さまの見守りのなか、子どもたちは自分の目標に向かって走りました。

今年度は、子どもたちが「走るペース」を確認しやすいように運動場周回コースに変えました。授業では、それぞれに学習カードを持ち、ペアの友達とタイムを確認し合いながら学習を進め、本番に臨みました。

今年の記録会で特にうれしかったのは途中であきらめたり、歩いてしまったりする子がほとんどいなかったことです。多くのかたに常に見守られているという環境とともに、「自分のペースを見つけ、目標にトライする」という記録会のねらいがそのような姿につながったと考えています。今後も子どもたちが「走りたい」と思えるような記録会を目指していきたいです。



勢いよくスタート



大満足のゴール

本校児童が滋賀県最優秀賞 社会を明るくする運動作文コンテスト

先日、保護者の皆さまにお配りしました「更生保護 こうか こなん」に掲載されておりましたように、本校児童の作文が「社会を明るくする運動作文コンテスト」で滋賀県最優秀賞を受賞しました。私自身は、犯罪や非行のない明るい社会について考える親子の会話から、多くのことを学びました。

ぜひともご一読ください。

1月のPTA防犯・安全パトロールは、2年1組です。どうぞよろしくお願ひします。